



Acta de Sesión Ordinaria N°: CMP-842-2025

En el Municipio de Patuca, Departamento de Olancho, el día Martes Veintiocho (28) de Enero del año dos mil veinticinco (2025) reunidos en las instalaciones del Salón de Sesiones de la Alcaldía Municipal en **NUEVA PALESTINA**, en **SESIÓN ORDINARIA** la honorable Corporación Municipal, presidido por el **Alcalde Municipal**. Juan Carlos Colindres Rosales, Francisca Diamantina Alvarado Calona Vice-Alcaldesa y la asistencia de los regidores: **I.** Dania Elizabeth Reyes Fúnez; **II.** Andrés Abelino Betancourth Pastrana(Ausensia); **III.** Jairo Enoc Duarte Gómez; **IV.** Edas Marcelo Moncada Izaguirre (Excusa); **V.** Santos Guillermo González González; **VI.** Lilian Lizeth Reyes López; **VII.** Ariel Alfredo Pastora García; **VIII.** Sara Lastenia Cuellar Zelaya, Eric Leonel Nuñez Ardón, Wilkin Isaac Granados Avilez, Glenda Xiomara Montoya Calix y Selmin Modesto Quiroz Ramírez en su condición de **Secretario Municipal**, que da fe, este último con voz pero sin voto, de todo lo actuado, previa aprobación del orden del día se transcribe a continuación la Sesión Plenaria de Sesión Ordinaria, el cual deliberó y tomó las decisiones de que da cuenta la siguiente Acta: **I.- COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM.** Mediante llamado de asistencia y dación de cuenta del Secretario Municipal al igual que de conformidad con la verificación el Libro de Registro de Asistencia de Corporación Municipal, debidamente firmado por los presentes, se constató que se encontraban presentes el Alcalde Municipal y Ocho (6) regidores de esta Corporación Municipal, en consecuencia, había quórum suficiente para deliberar y decidir lo agentado con derecho a voz y voto sin restricción alguna, los cuales habían sido convocados en legal y debida forma. **II.- APERTURA DE LA SESION:** Habiéndose comprobado el quórum el Sr. Alcalde Municipal procedió a declarar abierta la Sesión siendo las Diez y Treinta (10:30 A.M.) dando la bienvenida a los miembros de la Corporación Municipal y haciendo la respectiva invocación a Dios. **III.- LECTURA,**



DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE LA AGENDA: En el uso de la palabra el Secretario Municipal procede a dar lectura a la Agenda a Desarrollar, la que se aprobó por **Unanimidad** sin Modificación Alguna. Orden del día que a continuación se desarrolla y que da cuenta esta Acta. **IV._LECTURA, APROBACIÓN Y DISCUSIÓN DEL ACTA ANTERIOR:** En el uso de la palabra el Secretario Municipal da lectura al Acta anterior que se registra bajo N. **CMP-841-2025**, a efecto de que sea discutida, y aprobada o enmendada, evacuada la consulta a los miembros de la Corporación Municipal de si desean hacer alguna observación al Acta anterior, el Acta fue **APROBADA**. Por **UNANIMIDAD** de los asistentes sin rectificación alguna. **V. RECEPCION DE COMICIOMES;** Se presento una comisión de patronados mancomunado Zona de Los Laureles con una solicitud de limpieza de la carretera. El Sr. Rubén Ramos, manifiesta que de esa zona dependen mas de 20 comunidades y donde esta Villa Nueva el cual es un centro de votación y para ahí la calle esta destruida. Y que el lugar de el Zapotal un Sr tiene un tractor y que esta con la disponibilidad de trabajar. El alcalde municipal Juan Colindres le manifestó con la cuesta de los Laureles se metió en estado de emergencia y esperando una buena repuesta del gobierno central pasa así arreglar de la mejor manera esa vía de comunicación. Rubén Ramos manifestó que la el alcalde de trojes da 50 hora pero que pongan el combustible Alcalde Juan Colindres manifiesta apoyar con el combustible de las 50 horas aprobadas por el alcalde de trojes El regidor Ariel pastora manifestó que si hay la oportunidad que el alcalde de trojes da 50 horas. Esta de acuerdo en apoyar con el combustible. La regidora Sara Cuellar manifestó ver cómo está el presupuesto. El regidor Guillermo González Manifestó ver el presupuesto y ver como la municipalidad va trabajando con los presupuestos asignados.



El regidor Jairo Duarte manifestó estar de acuerdo en apoyarles con el combustible.

La regidora Dania Reyes manifestó también estar de acuerdo en apoyarles con el combustible

Alcalde Juan Colindres hace la moción de aprobar el combustible de las 50 horas la cual fue ampliamente discutida y aprobada por unanimidad.

Orlin Galindo pregunto que si la alcaldía había comprado algún terreno en los laureles para balastrear la carretera.

El regidor Ariel Pastora le manifestó que solo el material se había comprado.

COMISIÓN TEPEMECHIN: se presentó la Sr. Jiklis Ponce y Lucas Duartes, con una solicitud de arreglo de carretera y construcción de alcantarillas y construcción de puentes que unen las comunidades de las Flores y Las Vegas.

Alcalde Municipal Juan Colindres les manifestó que ese sector se haría con el tractor y pregunto cuanto sería el tiempo que se llevaría en arreglar esa calle.

El regidor Ariel Pastora Manifiesta que va dependiendo como este la calle, que si esta muy deteriorada se lleva más de 6 días.

Alcalde Municipal Juan Colindres les manifestó que ahorita solo se va a trabajar con la retro por mientras viene el tractor y cuando se vaya con las volquetas la gente tiene que involucrarse en andar cortando madera y limpiando los cercos de la orilla de la calle. Para no tener obstáculo para poder trabajar.

COMISIÓN ARENAS BLANCA ARRIBA: con solicitud de arreglo de carretera donde ellos ocupan tractor volquetas y retroexcavadora.

Alcalde municipal Juan Colindres les manifestó que lo mejor es que cambie el tiempo porque está cayendo mucha lluvia, y lo mejor sería cuando ya este el verano para poder arreglarles mejor.

COMISIÓN DE EL CORPUS Y QUEBRADA DE ORO: con una solicitud de arreglo de la carretera y la cuesta de Cuyamel.



Alcalde Juan Colindres les pregunto desde donde querían ellos arreglar la carretera.

El Sr Pedro le contesto que desde las María hacia Cuyamel.

El alcalde Juan Colindres les manifestó que fueran donde el alcalde de el Municipio de Trojes hacer una solicitud porque a los de pueblo nuevo les aprobaron 50 horas para arreglo de carreteras.

La regidora Dania Reyes manifestó que lo que se requiere es conseguir la maquinaria del alcalde de trojes, para poder hacer trabajo en la zona.

PUNTOS A TRATAR

COMO CALCULAR TASACIÓN DE LOS IMPUESTOS

Se presento el jefe de control tributario Norma Ramírez para explicar como se saca la tasa de impuesto.

Donde la tasación de oficio se calcula a 0.30 por millar

Art. 122 ley de municipalidad inciso "A" faculta a la corporación municipal poner tasación a las casas comerciales siempre cuando estén dentro del cumplimiento de la ley.

INFRAESTRUCTURA EN EL MUNICIPIO

El sr alcalde Juan Colindres manifestó que las vías de comunicación del municipio están en mal estado y hace el consenso a la corporación municipal de mandarlas a arreglar, el cual la corporación municipal manifestaron que están de acuerdo en mandarla a reparar.

COMPRA DE AMBULANCIA Y PERMISOS

El alcalde Juan Colindres manifestó la compra de una ambulancia que una donación de la embajada de Japón y que a la alcaldía le toca sacar los permisos necesarios.

Donde el alcalde municipal manifestó que la ambulancia tiene que ser autosostenible tener un precio para mantenimiento.

También pregunto como se va a trabajar con la ambulancia



El regidor Guillermo González le manifestó que lo mejor es poner un administrador para que el de el reporte de la ambulancia.

**ACARREO DE MATERIAL DE CONSTRUCCIÓN (piedra, grava y arena)
Volqueteros y bloqueros.**

El acalde Municipal pregunta como se puede hacer para ayudar a los areneros ya que muchos sacan material cerca de los puentes y estos quedan deteriorados o se van debilitando las bases y se pueden caer.

El regidor Guillermo González manifestó solicitarles a los dueños de las propiedades que les den permiso de jalar material y que le den un pequeño intensivo,

Se presento Yaneth Zuniga jefe de UMA explicando como trabajar con los areneros y que el Art. 91 ley general de minería, corresponde a la municipalidad otorgar permiso para ejercer pequeñas minerías no metálicas para la producción de hasta 100 metros cúbicos diarios.

Alcalde Municipal manifestó que va hacer todo lo posible para que venga GEOMIN. Hacer un levantamiento para asi ver de donde se puede trabajar y de forma legal.

El regidor Guillermo Gonzalez manifestó buscar los puntos específicos para sacar material y nombrar una comisión para dialogas con los dueños de las propiedades.

El regidor Ariel Pastora manifestó que ellos tienen que pagar, una porque los dueños han invertido en sus propiedades.

INFORME MUNICIPALES

Se presentó una solicitud de la micro financiera FAMA. A la corporación municipal. El cual solicita y se emita calificación para la exencion del pago de industrial comercio y servicio a favor dela asociación de familia y medio ambiente OPDF(FAMA OPDF), por ser una institución creada sin fines de lucro



y que se emita la certificación de merito. Correspondiente al año 2025 previo al pago de las tasas municipales y el permiso de operación.

El alcalde municipal Juan Colindres hace la moción a la corporación municipal de que FAMA es una institución sin fines de lucro

La corporación aprueba la moción la que ampliamente discutida y aprobada por unanimidad.

El jefe de control tributario norma Ramírez manifestó que se presentó la declaración de la comercial ENMANUEL donde siempre manifiesta que una declaración dudosa o poco creíble y pide a la corporación una investigación de la misma.

La cual se procedió a discusión y se llegó a acuerdo en aplicar el Art. 122-A párrafo último de la ley de municipalidades. Acordando aplicar la tasación de 3150 de impuesto mensual.

ASUNTOS VARIOS

Dominios plenos

Se presentaron los dominios plenos de

- **Gary Nuñez (col san pedro)**
- **Henry Agurcia**
- **Angelica Asencio**
- **Nidia Avilez**
- **Melvin duartes y Glenda Montoya**

Los cuales se aprobaron por unanimidad

También se presentaron varios permisos de operación de varias negocios del municipios y los cuales fueron aprobado por unanimidad

ACUERDOS MUNICIPALES

- Hacer reunión con GEOMIN y la policía para ayudar a los areneros
- Los areneros solicitan hacer reunión con los dueños de las propiedades



- Se aprobó el combustible de las 50 horas del tractor
Sin mas que hablar la reunión termino a la 1:30 pm


SELMIN MODESTO QUIROZ RAMIREZ
Secretario Municipal

